

La **Revista Científica Diálogo Forense**, presenta en esta publicación una variedad de textos enfocados en análisis profundos sobre importantes casos que, podemos afirmar, no solo motivarán su lectura, sino que aportarán aristas para ampliar la perspectiva respecto de la relación de la dinámica forense con el sistema de justicia.

Como Instituto Nacional de Ciencias Forenses de Guatemala -INACIF-, tenemos un compromiso con la verdad y la justicia, y en consonancia con esa mística nuestro trabajo se ocupa de cumplir plenamente la responsabilidad de ser órgano auxiliar y aportar dictámenes sustentados en la imparcialidad y la objetividad.

En este número de la **Revista Científica Diálogo Forense** incluimos una entrevista con el destacado profesional de la medicina, doctor Edwin Marino Salazar Díaz, jefe del Departamento Técnico Científico -DTC- del INACIF, cuya función es desarrollar e implementar políticas y procedimientos que permitan un adecuado funcionamiento de las unidades que lo integran. En la conversación, él alude aspectos relacionados con la violencia sexual.

Gracias a la pluma y la visión académica de respetables profesionales, esta revista se estructura con artículos de trascendencia como el que aborda la "Incidencia de casos de asfixia por sumersión en Guatemala (2018-2022)". También el que se centra en los "Intereses y necesidades de las instituciones miembros de la Academia Iberoamericana de Criminalística y Estudios Forenses -AICEF- ". Asimismo, sobre "Antropología forense en la investigación de casos complejos: la erupción del Volcán de Fuego", un evento trágico suscitado hace 5 años.

Es importante referir el que brinda detalles del Laboratorio de Vehículos de nuestra institución, pues se constituye en una herramienta en el combate al robo de automotrices. De igual manera, el que muestra las "Limitantes técnicas presentadas al realizar análisis

microscópicos comparativos de indicios balísticos". Los artículos de fondo se complementan con "Intoxicación paralítica por ingesta de moluscos: reporte de casos", pieza de gran valor que deja un contenido útil y sólido.

En la línea de acercar al público lector a las actividades diarias del INACIF, este número se acompaña de dos notas de casa. Una expone el panorama vinculado con el quehacer en materia de tanatología, y la otra en el Laboratorio de Antropología Forense. Así, cada página de la **Revista Científica Diálogo Forense** sirve como eslabón para consolidar una cadena de materiales que coadyuva con la formación académica. Confío que este esfuerzo editorial se apreciará. Gracias por leernos.



Dra. Ingrid Johana Romero Escribá
Directora general